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证券代码：600713          证券简称：南京医药        编号：ls2022-079 

 

南京医药股份有限公司 

关于 2022 年第三季度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

 

南京医药股份有限公司（以下简称“公司”）于2022年12月1日（星期四）

通过上海证券交易所上证路演中心线上召开了公司2022年第三季度业绩说明会，

现将具体情况公告如下： 

一、本次业绩说明会召开情况简介 

2022年11月23日，公司对外披露《南京医药股份有限公司关于召开2022年第

三季度业绩说明会的公告》（公告编号：ls2022-076）。公司于2022年12月1日（星

期四）下午14:00-15:00，通过上海证券交易所上证路演中心（网址：http://roadsh

ow.sseinfo.com/）以网络图文展示及文字互动的方式召开了公司2022年第三季度

业绩说明会，公司董事长周建军先生，董事、总裁张靓先生，独立董事胡志刚先

生，副总裁、董事会秘书李文骏先生，总会计师孙剑先生出席了本次会议，会议

由李文骏先生主持，周建军先生致辞。各位参会嘉宾与投资者进行了线上文字互

动，在信息披露允许的范围内对投资者普遍关注的问题进行了及时回答。 

 

二、本次业绩说明会投资者提出的主要问题及回复 

本次业绩说明会投资者提出的主要问题及回复如下： 

1、领导，您好！我是大决策杨翠连公司未来有没有考虑进军生物疫苗领域，

或者进军医药制造领域？ 

答：公司主业为医药流通，目前有药品和生物疫苗、医疗器械等产品销售，

根据公司“十四五”战略规划明确提出“价值发现、批零协同、药械相长、适度

延伸、数字赋能”的发展思路，未来将在医疗器械的研发、生产进行产业布局。

感谢您对公司的关注，谢谢！ 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内的真实性、准确容性和完整性承担个别及连带责任。 

http://roadshow.sseinfo.com/
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2、我在行情软件上看到南京医药增加了“国企改革”概念，请问公司在国

企改革方面有什么措施？ 

答：作为国资控股上市公司，公司自上市以来一直积极参与国企改革，其中，

2014年末通过定向增发探索混合所有制改革，引入世界500强企业为境外战投；

在2018年初完成的定向增发中引入南京市国资首支混改基金并实施员工持股计

划；2019年起实施首轮职业经理人改革，2022年又完成第二轮职业经理人改革；

2021年末实施限制性股票激励计划，是南京市首家实施股权激励的国有控股上市

企业；积极参与国企改革三年行动、创一流示范企业等，结合公司战略落实，不

断提升上市公司治理水平、整合内外资源、强链补链等，助力公司做强做优做大。

通过持续改革创新，公司近几年经营业绩稳步增长。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

3、国家发展规划强调加快发展数字经济，最近也有很多政策报道出台，请

问公司在数字化转型方面的进展情况如何？ 

答：商务部《关于“十四五”时期促进药品流通行业高质量发展的指导意见》

提出各项发展目标及重点任务，公司积极顺应新形势、把握新机遇、迎接新挑战，

在“十四五”战略定位中明确提出“以数字化和现代供应链体系建设为基础”，

形成“价值发现、批零协同、药械相长、适度延伸、数字赋能”的发展思路。 

公司的数字化转型聚焦智慧供应链（含智慧物流）、智慧零售、智慧运营决

策三大智慧平台建设。2022年，在智慧供应链（含智慧物流）建设方面，智慧供

应链延伸SPD项目在苏、皖、闽主要业务区域均有突破；进一步完善了物流客户

服务标准体系，物流客户服务系统在多家子公司推广应用；在智慧零售方面，南

京医药患者服务云平台项目已完成近60家药店上线运行；在智慧运营方面，可视

化运营决策系统持续在相关业务区域平台上线。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

4、领导您好！ 我是咱们的股东，公司年报里面提到DTP专业化药房发展势

头良好，目前情况怎样，双通道药店政策落实情况如何？ 

答：公司发挥批零一体和集团化供应链平台优势，适应各地政策差异的属地

化管理模式以及统一服务标准、规范的集团化管控要求，设有DTP药房、院内院

边专业化药房和连锁药店近170家，网点分布在公司批发业务覆盖的苏、皖、闽、
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鄂等省份的相关城市，强化批零一体资源协同发展并提供专业化服务，积极布局

医疗机构处方外流市场。公司为旗下DTP专业化药房持续加大新品引进力度，通

过加强执业药师培训，提升其用药管理水平、随访服务能力，做好患者管理，专

业化药房连续三年保持每年超20%增长。 

“双通道”药房是指通过定点医疗机构和定点零售药店两个渠道，满足谈判

药品供应保障、临床使用等方面的合理需求，并同步纳入医保支付机制。公司密

切关注各地“双通道”政策落地情况、“双通道”药房及品种遴选标准，现旗下

已有“双通道”药房43家。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

5、周总您好，请问最近全国疫情对公司经营业绩有多大的影响？ 

答：公司积极应对疫情和复杂严峻的市场环境双重影响，坚持“稳字当头、

稳中求进”工作总基调，聚焦公司“十四五”战略规划和年度目标任务，有序推

进各项经营管理工作，确保企业安全稳定健康发展。公司2022年第三季度公司实

现营业收入374.4亿元，同比增长12.1%；归母净利润4.702亿元，同比增长35.8%，

经营业绩保持稳步增长态势。 

 

6、领导您好！ 我是咱们的股东，想问一下中医药板块最近股票涨得很好，

南京医药在这个方面有什么布局吗？ 

答：国家从顶层设计到政策导向都对中医药及其传承创新给予充分认可，公

司作为区域性医药流通龙头企业，主业中包括中药材、中药饮片、中成药等销售，

公司的“医患一体智慧中药药事服务”项目曾成功获评“智慧江苏重点工程”。

此外：为进一步发挥自身经营优势，公司控股子公司南京药业股份有限公司与省

内大型综合性三级甲等中医院协同运营，借助双方各自优势资源共同打造在国内

具有代表性和影响力的中医药文化健康产业基地，以期产生良好的社会效益和经

济效益。 

自2009年起，公司旗下子公司成立中药饮片煎制服务中心，在江苏省内率先

开展中药饮片煎制服务创新模式探索及实践，现已形成以集成订单为核心的原料

采购、调配煎制、成品配送等各环节齐备的供应链管理体系，在南京区域的影响

力和社会效应不断拓展，其已建设投产的智能化中药汤剂煎制基地项目集处方采



4 

 

集信息化、配方自动化、煎药智能化于一体，符合绿色环保安全要求，在江苏省

内处于领先优势。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

7、看到公司近几年增长蛮好，三季报业绩也不错，不知这样的业绩增长能

否持续？ 

答：公司在“十四五”战略规划纲要中明确：“十四五”期间，公司年销售

增幅高于行业平均增幅，且年利润增幅高于销售增幅。为支撑南京医药“十四五”

总体目标实现，公司既要确立规模效益目标，也要在产业布局、科技创新、资本

运作、深化改革等方面形成支撑性目标体系，最终实现高质量发展。公司自2019

年起实施首轮职业经理人改革，2022年又完成第二轮职业经理人改革并进一步扩

展至子公司，于2021年末实施限制性股票激励计划，是南京市首家实施股权激励

的国有控股上市企业。公司严格对母子企业职业经理人实行任期管理和目标考核，

其中，结合股权激励构建包含扣非后净利润增长率、净资产收益率、研发投入增

长率三个细分指标的业绩综合指数评价体系，确保公司战略执行及经营业绩持续

稳定增长。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

8、周董好，请问贵公司旗下药店目前新冠抗原自测产品备货和销量情况如

何？ 

答：公司旗下药店有新冠抗原自测产品的备货并正常销售。感谢您对公司的

关注，谢谢！ 

 

三、风险提示 

本次业绩说明会如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相关内容，不能

视作公司或管理层对行业、公司发展或业绩的承诺和保证，敬请广大投资者注意

投资风险。 

 

四、其他事项 

本次业绩说明会召开后，投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sse

info.com/）查看本次投资者说明会的召开情况及主要内容。公司衷心感谢长期以

http://roadshow.sseinfo.com/
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来支持及关心公司发展的广大投资者，欢迎继续通过上证E互动、投资者电话等

方式与公司互动交流。 

 

特此公告 

南京医药股份有限公司董事会 

          2022 年 12 月 2 日 

 


